

EL PREGONERO

«El Señor me ha enviado... para pregonar a los cautivos libertad...»
Lucas 4:18

Organo al Servicio de la Cristiandad

Hnos. Menonitas

Cali, Junio - Julio de 1962

Año II. — N° 10

Cursillo para Pastores en Medellín

El sexto cursillo Interdominical para pastores y obreros, se llevará a cabo, del 8 al 18 de mayo, en el Seminario Bíblico de Colombia localizado en Medellín. Durante este curso intensivo para los pastores llevarán la palabra los siguientes siervos de Dios: el doctor Jaime Mannoia, profesor de Spring Arbor College (Michigan, EE. UU.) y quien dio un estudio avanzado sobre «La Doctrina del Espíritu Santo»; el reverendo Jorge Tay-

(Pasa a la página 8a.)

La Reconciliación

La reconciliación es la manifestación de Dios desde los primeros tiempos. Según la Santa Biblia en Levítico 9:7, encontramos esta expresión alentadora de Jehová a Moisés y de Moisés a Araón: «Llégate al altar y haz tu holocausto y haz la reconciliación por ellos, como también la ofren-

(Pasa a la página 3a.)

CRISTO VIENE OTRA VEZ

El hombre de hoy, desde las más alejadas aldeas, hasta la más grande metrópoli, sabe que en esta época se está viviendo aceleradamente. Todo en los días actuales no son más que suposiciones, sin ninguna base firme y real, sobre el futuro de la humanidad.

Muchas personas que desconocen el origen divino de la Biblia, se inclinan, como en cada hora de crisis anterior, a prestar atención al espiritismo.

(Pasa a la página 8a.)

III Convención Juvenil del Valle



★
Durante la III Convención Juvenil del Valle, realizada en La Cumbre, don Pastor Muñoz expuso de una manera clara y precisa, sermones sobre el Espíritu Santo.

(Ver página central)



USO CORRECTO DE LA LIBERTAD

Actualmente, en nuestra cultura, el hombre trata siempre de confundir la libertad con el libertinaje, pero éste no es más que un mero desenfreno de la animalidad con apariencia de libertad.

En cierta ocasión una persona decía: «es mejor mi religión porque en ella tengo libertad de gozar de la vida, tomarme

(Pasa a la página 7a.)

Mirad la Mies

«Mirad a mí, y sed salvos, todos los términos de la tierra, porque yo soy Dios, y no hay más» (Isaías 45:22). Este versículo nos muestra a quién mirar.
(Pasa a la pág. 3a.)

Responsabilidad del Obrero Personal

Si después de haber hablado con un alma, haciéndole comprender la necesidad de aceptar a Cristo, y ésta no le acepta, no por ello termina ahí la responsabilidad del obrero personal.

Sus palabras han sido "olor de vida u olor de muerte para muerte". Entonces debemos acudir a la ayuda que nos proporciona el Espíritu Santo, para que El estampe de tal manera Su Palabra en el corazón endurecido y caprichoso, que el hombre se arrepienta por fin y acepte la salvación ofrecida por Cristo.

Dios a veces usa cosas muy sencillas para trocar un corazón rebelde. Por ejemplo, un tratado puede ser el agente que se puede emplear con mucho éxito. Pero primero debemos estudiarlo con sumo cuidado, para estar seguros que que es apropiado para iniciar la empresa que nos proponemos, al llevar una alma a Cristo.

También es muy importante hacerse a la confianza de la persona que deseamos salvar, tal vez al tratar de asuntos que le interesen, aunque sean de carácter secular. Este puede ser el medio para que tengamos una puerta abierta.

Una carta de amistad escrita con tacto, nos puede dar muy buenos resultados. Este

(Pasa a la página 7a.)

EL PREGONERO

Directora:
ANA DYCK

Jefe de Redacción:
CARLOS H. ZORRILLA

Administrador:
DANIEL DUQUE

SUSCRIPCIÓN ANUAL:
En Colombia . . . \$ 1.80
En el Exterior . . . US\$0.50

APARTADO AEREO 4172
CALI - COLOMBIA.

EDITORIAL

Dios llama y tú decides

Este editorial va dirigido especialmente a la juventud cristiana, a los que les toca hacer decisiones básicas para toda la vida. Lo que quizás más perplejidad o inquietud causa al estudiante, al joven o señorita cristianos, es el llamamiento al ministerio o a la obra misionera. ¿Qué constituye un llamamiento? ¿Cómo puedo tener la seguridad de que Dios me está llamando? En todas partes y en cualquier circunstancia, es ésta la pregunta que más anda en voga, dentro del círculo de jóvenes consagrados.

Al hablar de "un llamamiento al servicio santo" tratamos de una de las experiencias espirituales más personales. Es personal porque cada creyente es un individuo con sus propias reacciones, con sus originales experiencias y perspectivas. Por lo tanto en esta área es imposible que dos personas tengan una misma experiencia. Cada individuo es responsable, únicamente al Señor, por la concepción nitida o confusa del llamamiento y por las decisiones, que por subsecuencia tendrán su base en el concepto; en la clara y precisa comprensión del mismo.

Debemos recordar que el llamamiento es el resultado de muchos factores de diversa índole. La persona que no ama ni sigue al Señor Jesucristo no tendrá un llamamiento, porque tal idea le es extraña y compleja.

Por eso nuestra conversión y dedicación a la voluntad de Dios son esenciales para asimilar un llamamiento. ¿Estás tú dispuesto a rendirte con tus talentos, tus esperanzas, tus ambiciones, sin reserva alguna, a hacer la voluntad de Dios? Si en tu ser hay esa convicción, entonces, has vencido las mayores dificultades.

El interés del joven por aclarar sus sentimientos determina en gran parte su vocación. Raras veces uno se compromete en un trabajo que no le interesa, y de igual manera, sin interés alguno no habrá ningún llamamiento. ¿Estamos interesados en la obra que Dios quiere hacer en este mundo por medio de su Iglesia?

Las capacidades de uno también tienen que ver con esta pregunta. Es peligroso presentar excusas cuando Dios llama. Moisés era uno de los que no vio ningunas cualidades en sí para la obra a que el Señor le llamaba, pero, al responder y obedecer, Dios le ayudó.

La tendencia de ciertos jóvenes cristianos pare-

(Pasa a la página 6a.)

PREGONANDO

* San José, Costa Rica. — Desde el 26 de abril se hallan en esta ciudad don Vernon Reimer y su familia. Aquí estudiarán cursos de castellano, para de esta manera poder regresar nuevamente a Colombia y ayudar en las labores del Instituto Bíblico.

* Lima, Perú. — Los creyentes cristianos están muy contentos por las innumerables bendiciones que recibieron de Dios, durante la Campaña con el Dr. Billy Graham. Fue repartida abundante literatura del «Mensaje Divino».

* Quito, Ecuador. — Del departamento alemán de la Emisora «La Voz de los Andes», dirigido por personal de la Misión Menonita, se informa que ha habido un aumento de 126% de correspondencia de los radioescuchas, en el año de 1961. Se recibió un total de 4.002 cartas de 20 diferentes nacionalidades.

* Hillsboro, Kansas. — Según boletín de febrero del Colegio Tabor, se han matriculado 371 alumnos, 10% más de los matriculados en 1961. Para el segundo semestre fue matriculado el colombiano, hermano en la fe, Francisco Mosquera.

Del «Christian Leader»

La Reconciliación

(Viene de la página primera)

da del pueblo y haz la reconciliación por tí y por el pueblo: Haz también la ofrenda del pueblo y haz la reconciliación por ellos, como ha mandado Jehová." Esta maravillosa exhortación señala hacia el altar en el Nuevo Testamento, o sea, "la Cruz del Calvario" y enfatiza que iba haber una expiación por medio del holocausto, Cristo Jesús, para reconciliarnos con Dios. La reconciliación es el efecto de la satisfacción que Cristo ofreció con su muerte a la Justicia Divina por los pecados de la humanidad. En otras palabras es: Expiación por los pecados, perdón en Cristo Jesús, propiciación, recuerda al publicano (Lucas 18:13-14). Un título para vida eterna - la misma redención.

¿Por qué necesitamos esta reconciliación? ¿Cuál es la razón para que haya expiación? Es irrefutable nuestra calidad de pecadores por naturaleza, enemigos de Dios, porque nos hemos rebelado contra él en

desobediencia, concupiscencia y toda maldad (Rom. 3:23, I Tim. 1:15), y sobre todo "porque la paga del pecado es muerte..." (Rom. 6:23).

¿Quién hizo la reconciliación? ¿Cuál es el medio? Cristo hizo una reconciliación entre Dios y el hombre: (Rom. 5:1, 10, 11) "Justificados pues por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo". Paz significa que "la guerra ya ha terminado". Siendo enemigos fuimos reconciliados con Dios por la muerte de Cristo, siendo muchos más reconciliados con Su vida (Rom. 5:10-11).

Cristo es el medio único para obtener la reconciliación, por Su Sangre: "Por cuanto agradó al Padre que en él habitase toda penitencia y por él reconciliare todas las cosas así, habiendo hecho la paz por la sangre de la Cruz, así las que están en la tierra como las que están en los cielos. Y a vosotros que erais en otro tiempo extraños, y enemigos de sentido por las malas o-

MIRAD LA MIES

(Viene de la pág. 1a.)

rar y el por qué de esta acción. San Pablo, en Hebreos 12:2, indica cómo debemos mirar: «Puestos los ojos en el autor y consumidor de la fe, en Jesús...» De esta manera podemos contemplar el más claro panorama, semejante al contemplado por los primeros apóstoles.

Hace algunos años el finado Juan Dyck y el pastor Agudelo visitaron la costa del Pacífico, llevando el mensaje de Salvación. Después fuimos invitados, en varias ocasiones, por los habitantes de estos apartados lugares del Chocó.

Cuando menos lo pensaba fui invitado por el hermano Carlos Romero para hacer una gira por estos diversos pueblos alejados del Señor. El 22 de marzo empezamos nuestra bíblica odisea, desde Bebedó hasta Basurú, con una duración de 21 días. Durante esta correría se llevaron vistas, literatura y mensajes que mostraban y enseñaban el «Camino de Salvación». Alcanzamos a visitar 9 pueblos, en los cuales hubo en total 992 asistentes. Hoy en día puedo decir: «El pueblo que andaba en tinieblas vio gran luz; los que moraban en tierra de sombra de muerte, luz resplandeció sobre ellos (Isaías 9:2).

Por
Dn. Francisco Mosquera
Istmina, Chocó

bras, ahora empero os ha reconciliado. En el cuerpo de su carne por medio de su muerte, para presentarnos santos y sin mancha e irreprehensibles delante de El". (Col. 1:19-22)

Por Heriberto Lasso
Yumbo

Sembrando y Cosechando en Colombia

III Convención Juvenil del Valle

"Sed llenos del Espíritu Santo" fueron las letras grandes del lema de la tercera convención, que saltaron a la vista al entrar en el auditorio del Colegio Los Andes en La Cumbre. Ya para el primer servicio el día sábado, 14 de abril, se llenó el recinto de jóvenes contentos, anticipando un refrigerio espiritual. Estos representaron a las sociedades de Cisneros, Villahermosa, San José y La Cumbre. También hubo representación de las congregaciones de Dagua y Yumbo.

El registro en la dominical indicó una asistencia de 143 personas, con un número de 70 jóvenes en la clase de ellos. Durante la convención hubo un promedio total de 93 de asistencia. En todos los programas hubo un gran entusiasmo y derroche de fraternidad cristiana por parte de los convencionistas. Gracias a Dios por hacer posible la presencia de la presidenta, Srta. Luz Hoyos, que está estudiando en Ibagué y que con la ayuda del Señor cumplió eficientemente su cargo junto con los demás miembros de la Junta Directiva.

Don Pastor Muñoz, pastor de la iglesia de Rionegro, Cauca, trajo unos mensajes muy adecuados a las necesidades juveniles y ceñidos al tema "El compañerismo en el servicio cristiano exige nuestra cooperación". "Dame de beber" pide la unión con Cristo (Efesios 2:14-16) "Cumpliendo con los requisitos cristianos cada individuo puede experimentar la plenitud del Espíritu Santo. La Palabra de Dios santifica, por lo tanto es necesario no abandonar la lectura de ella". Estos y muchos otros consejos quedan grabados en nuestros

corazones. De exhortación a muchos fue también el amor a la Biblia, manifestado por el mismo siervo que Dios tenía para nosotros.

En esta vez no fue posible realizar la competencia bíblica, pero hubo gran animación al escuchar la epístola a los Efesios recitada por don Octavio Sánchez, quien la dijo de atrás para adelante, y así la convención acordó otorgar "el escudo premio" a Cisneros por este gran esfuerzo hecho por su representante. Nos sirvió de grande estímulo para seguir la memorización de esta epístola.

Según los informes de los delegados de las cuatro sociedades, hay 65 jóvenes inscritos en el Valle, por parte de nuestras iglesias. Durante la convención se efectuaron estudios de preguntas para los jóvenes y señoritas, las cuales fueron formuladas por los grupos respectivos. Fue tan interesante este estudio que se expresó el deseo de continuar lo mismo en las próximas convenciones, y aún en nuestras iglesias durante el año, dada la gran demanda de problemas e inquietudes juveniles.

El día lunes, 16 de Abril, se eligió la nueva mesa directiva de la próxima convención, la cual quedó integrada por los siguientes jóvenes: Presidente Hugo Zorrilla, Vicepresidente Vicente Castillo, Secretario Heriberto Lasso, Tesorero Fidel Acevedo, vocal la Srta. Irma Agudelo, don Juan Savoia y don Miguel Coy, como consejeros.

El martes 17, se clausuró la convención con una típica fogata dirigida por el consejero, don Herman Buller. En medio de la naturaleza acogedora del lugar y calentados

(Pasa a la página 8a.)

Escuela Normal de Ibagué

Desde el 2 de Marzo la Normal se ha convertido en nuestra casa. Ya no vivimos en El Valle, Chocó o California, ahora vivimos en la "Ciudad musical de Colombia".

El lugar donde se encuentra el plantel es como una pequeña meseta rodeada de hermosas montañas por entre las cuales continuamente penetra el viento fresco que nos invi-

sió señorial. En el 1er. piso a la entrada principal se encuentra la oficina y la sala de recibo, adyacente se encuentra la enfermería y 5 aulas de clase, hacia la derecha se encuentra la Biblioteca con 3.000 volúmenes. Contiguo a la Biblioteca se encuentra el comedor y la cocina, con suficientes elementos como para atender a 70 personas. En



IBAGUE. — De izquierda a derecha las señoritas Evangelina Ibarquien, Luz Hoyos y Sauria Castellanos, quienes actualmente cursan estudios en la Normal.

ta a estar en constante actividad.

Actualmente hay 60 estudiantes de 10 denominaciones, pero todos somos una sola familia. He aquí la descripción de nuestra casa: el edificio principal, o sea, la "Casa Guayabo" es de dos plantas. A su fachada le da realce el antejardín con sus verdes palmas, rosas y otras plantas, como si fuera una gran man-

(Pasa a la página 6a.)

El Instituto Bíblico

Durante el año colectivo del Instituto Bíblico, hemos sido ayudados en todo, por Dios, más de lo que Le pedimos en oración, cumpliéndose lo que San Pablo dice: "a Aquel que es poderoso para hacer todas las cosas mucho más abundantemente de lo que pedimos o entendemos..." a El sea gloria..." (Efesios 3:20-21)

Para el segundo trimestre fue matriculado un estudiante más, de modo que contamos con doce alumnos. No solamente son las clases muy bendecidas, sino también la obra práctica. Cada domingo salen los estudiantes a las calles para evangelizar, repartir literatura, vender porcio-

PROXIMAMENTE EN CALI

Estamos en capacidad de anunciar, con gran placer y regocijo, que dentro de contados meses se efectuará en Cali el tercer cursillo para pastores y obreros de las iglesias de los Hermanos Meno-

nes bíblicas y nuevos testamentos.

El Instituto clausurará sus clases el 8 de Julio, y desde ahora invita a los jóvenes y hermanos de las iglesias hacer su solicitud para el año próximo. Pida ahora su prospecto o un informe del director (Apartado aéreo 4172, Cali).

Don Wilmer Quring
Cali

Con la ayuda del Señor, en el plantel del Instituto Bíblico de Cali se desarrollaría el tema, "Las Responsabilidades Pastorales". Hemos recibido la buena noticia de que el Rdo. Jacob Toews, actualmente profesor de Teología Práctica en Winipeg Bible College, estará con nosotros para participar en el cursillo. El Sr. Toews es hermano de don Juan Toews el secretario ejecutivo de nuestra misión, ha sido pastor de varias iglesias en nuestra Conferencia por muchos años, por lo cual el Señor le ha bendecido ricamente en su ministerio.

Rogamos a todos los creyentes que oren mucho por el buen éxito del cursillo y para que el Señor derrame bendiciones en abundancia sobre los pastores y obreros.

Dentro de muy pocos días enviaremos a los pastores un boletín especial anunciando la fecha precisa y el programa de estudio.

Por Ernesto H. Friesen.
Cali

GACETILLA

CALI. — El 14 de abril arribó aquí el hermano Juan Savoia y familia, quienes trabajarán en la obra recientemente fundada en Yumbo y entre los jóvenes de nuestras iglesias.

LA CUMBRE. — El día 8 de abril confirmaron la decisión de seguir a Cristo, por medio del santo bautismo, 6 personas que fueron aceptadas como miembros de nuestra iglesia. Oremos para que signa fieles y constantes en la senda del Señor.

Se han iniciado en la iglesia, con la dirección del pastor don Carlos Osorio, unas clases especiales sobre "Evangelismo Personal". Dicha clase es muy concurrida por los hermanos que están ayudando en la Obra del Señor.

YUMBO. — La obra que se ha comenzado en esta población cuenta ya con un local muy bien apropiado para la alabanza de Dios y cuya dirección es Calle 9 N° 9-30. Don Juan Savoia y el joven Heriberto Lasso han sido designados como los obreros de este lugar, ayudados por los jóvenes de la iglesia en Cali.

Dios es Justo

Dios, durante el transcurso de los tiempos, y en cada etapa de la civilización humana, está llamando al hombre al arrepentimiento. Le está mostrando el peligro de la muerte y le llama para que no se pierda en el pecado de este mundo. Dios no quiere la muerte del pecador, sino que se torne de su mal camino, que se vuelva de su iniquidad para servir al Dios viviente que hizo los cielos y la tierra, y que la sustenta con su gran poder y gloria. (Salmo 104).

Acepta la obra redentora

(Pasa a la página 7a.)

JOSUE

El libro de Josué, sexto en el orden bíblico, recibe su nombre de este capitán, que en el Exodo se presenta como ayudante de Moisés (Ex. 24-13) y su lugarteniente en las empresas guerreras (Ex. 17:9). Luego le sucede, con la misión de llevar a cabo la conquista de la tierra prometida.

Canaán estaba dividido en numerosos reinos, independientes entre sí y muy de ordinario enemigos y en guerra. Las conquistas de las primeras ciudades cananeas (Jericó y Hai) les hizo comprender la necesidad de unirse para resistir al pueblo judío. Los gabaonitas no quisieron entrar en esta coalición defensiva y fueron atacados por los demás. Esta fue la ocasión de la primera victoria de Josué en Gabaón, en que la coalición de los reyes del Mediodía quedó deshecha y entregado cada príncipe a sus propias fuerzas (10:8-43).

Otra batalla, junto a las aguas del Merón, acabó la coalición de los del Norte y con esto se allanó el camino para la ocupación de la tierra (11:1-15).

Josué dividió toda esta tierra en 10 partes, excluidas las tribus que habían sido heredadas en la transjordania.

Dios había prometido a Josué que estaría con él y que autorizaría su persona ante el pueblo con grandes prodigios. Tres son los hechos prodigiosos que se consignan en el libro: el paso del Jordán, la toma de Jericó y la victoria de Gabaón.

El libro de Josué consta de 24 capítulos, en el último de los cuales se explica la muerte del gran caudillo del pueblo de Israel. Se ignora cuándo haya sido escrito este libro y por quién, pero su autor dispuso de documentos anteriores a la conquista de Jerusalén por David y de Guezer por el Faraón, suegro de Salomón. (Jos. 15:63 - 16:10. 1 Reyes 9:17).

Dios llama y tú decides

(Viene de la página segunda.)

ce ser: "Si El me necesita, El sabe dónde vivo". Isaías dijo: "... Heme aquí, envíame a mí," (Isaías 6:8) haciéndose disponible para el servicio de Dios.

No puedes determinar tu llamamiento hasta no haber aclarado unas preguntas y disuelto tus inquietudes: ¿Tengo yo planes propios que prefiero? ¿Reconozco la necesidad de obreros en la vida del Señor? Vivo yo lo suficientemente cerca del Señor que puedo oírle cuando me llama? Habiendo despejado estas cuestiones, no dependen ahora de tus sentimientos o emociones los designios divinos. Te llegarán grandes engaños, pero busca la voluntad del Espíritu Santo, por medio de la Palabra de Dios. No se pueden separar los dos porque el Espíritu Santo dirige conforme a la Palabra, y nunca contrario a ella.

Escuela Normal de Ibagué

(Viene de la página central)

encuentra el patio, parte importante en la Normal, sombreado por diversos árboles que dan el aspecto de un pequeño bosque en donde los jóvenes y señoritas pueden estudiar placidamente bajo sus sombras. En especial se encuentra un frondoso guayabo, y al salir al patio uno puede decir: "¡qué guayabo!". A menos de media cuadra por la derecha se levanta la casa del Director, que con sus árboles numerosos tiene forma de "casa novelesca". Al frente, con una distancia, más o menos, de una cuadra y media se yergue imponente el segundo edificio que sirve de habitación al resto de señoritas. Por la izquierda se halla la casa del subdirector, la residencia de la señorita Martha Kroeker y al lado la casita de los jóvenes, también sombreada por los verdes árboles, que dan belleza natural a nuestro querido hogar. A poca distancia está el colegio Americano que completa el cuadro de la "Ciudad Estudiantil de la Normal". Como ven, la Escuela Normal es una Institución dotada de todo lo necesario como para proporcionar una vida feliz a sus educandos. Demos gracias a Dios por haber dado estos edificios tan confortables para educar a los jóvenes y señoritas que serán los futuros maestros en Colombia.

Mi petición: "HERMANOS, ORAD POR NOSOTROS". (I Tes. 5:25)

Luz E. Hoyos M.
Ibagué, Tolima.

"Todos nosotros nos desca
rriamos como ovejas, cada
cual se apartó por su cami
no: mas Jehová cargó en él
el pecado de todos nosotros."
Isaías 53:6

Dios es Justo

(Viene de la página central)

de Cristo y él te lavará con su preciosa sangre, de todo lo inicuo. El mismo te invita en Mateo 11:28: "Venid a mí todos los que estais trabajados y cargados, que yo os haré descansar." ¿Quieres ir a Cristo y descansar en tu pecado? Abrele la puerta de tu corazón y El te colmará de bendiciones. "He aquí, yo estoy a la puerta y llamo: si alguno oyere mi voz y abriere la puerta, entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo." (Apocalipsis 3:20).

"¿Qué esperas para buscar la protección del Señor, y así contarle tus culpas?" "Buscad a Jehová mientras puede ser hallado, llamadle en tanto que está cercano. Deje el impío su camino, y el hombre inicuo sus pensamientos; y vuélvase a Jehová, el cual tendrá de él misericordia, y al Dios nuestro, el cual será amplio en perdonar." (Isaías 55:6-7).

Fidel Acevedo.
La Cumbre, Valle.

Responsabilidad

(Viene de la página 2a.)

sistema puede ser el medio de una estrecha amistad, despertando gran interés por la salvación.

El obrero debe ser arrojado en la empresa que se propone llevar a cabo. Debe ser de gran optimismo, estando seguro que la mano poderosa de Dios está de su parte, además, debe tener en cuenta algunas cosas:

(1) La sinceridad con que va a trabajar le capacitará para no desanimarse aunque aparentemente fracase al principio en su empresa. (Juan 3:18 y 36).

(2) Los argumentos que vengan en contra pueden convertirse en peñaos de grandes éxitos. La forma más psicológica de entender a nues-

USO CORRECTO DE LA LIBERTAD

(Viene de la página primera)

unos cuantos tragos, bailar y otras muchas cosas que alegran el corazón». Este individuo de pensamientos tan sutiles, sin ningún contenido netamente religioso, no defendía religión alguna, sino que disculpaba el pecado y los vicios. No amaba la libertad; disculpaba el libertinaje y la esclavitud del mundo de la carne y sus pasiones. Hay quienes dicen que no pueden seguir el Evangelio pero, en realidad, lo que no pueden es dejar de servir al mundo y sus pecados. Se hacen esclavos de lo terrenal, de lo más ruin, de las pasiones más bajas.

Los jóvenes actuales, por ejemplo, no quieren entregarse al Señor, dizque para no salir de la vida libre, y resulta que cuando ya son de cierta edad, están convertidos en esclavos de la pobreza, de las enfermedades y de sus mismas depravaciones.

Veamos otro aspecto de lo que en la Biblia se considera como libertad. Es el impulso instintivo de usar algunas cosas del mundo guiándonos por nuestra propia conciencia. El apóstol San Pablo nos dice que no usemos nuestra libertad como ocasión a la carne: «Porque vosotros, hermanos, a libertad habéis sido llamados; solamente que no useis la libertad como ocasión a la carne, sino servíos por amor los unos a los otros».

También dice que no permitamos que por nuestra libertad, nuestro hermano tropiece o se escandalice. Cualquier uso exagerado de algo muy parecido al mundo o al placer carnal, es reprochable en la vida cristiana. ¿Por qué escandalizar a mi hermano o hermana que es celoso en ese punto? (Rom: 14:15,21) «Empero, si por causa de la comida tu hermano es contristado, ya no andas conforme a la caridad. No arruines con tu comida a aquél por el cual Cristo murió... Bueno es no comer carne, ni beber vino, ni nada en que tu hermano tropiece, o se ofenda, o sea debilitado».

Hoy se ha popularizado entre creyentes la costumbre de oír por radio novelas y chistes con cierto grado de vulgaridad. Mejor sería no hacer uso de tal libertad, ya que Cristo es el oyente silencioso en nuestra casa. Todo esto, por insignificante que parezca, echa a perder todo el carácter del creyente y hasta el buen concepto que se tuviera de él en la vida espiritual.

Así que, amigo y hermano lector, apropiémonos de la verdadera libertad cristiana y: «Estad, pues, firmes en la libertad con que Cristo nos hizo libres, y no volváis otra vez a ser presos en el yugo de servidumbre» (Gálatas 5:1).

Carlos Osorio
La Cumbre, Valle

tro contrincante es por medio de sus ideas que son las oportunidades aprovechables, para hacerle comprender la verdad y guiarlo a Cristo, reconociendo que los argumentos del hombre sin Cristo son meramente humanos. Lo peor que el obrero puede hacer es declararse vencido y llenarse de temor, tal vez, por los argumentos que el otro le haya presentado.

Aquél que nos dió el mandamiento: "Id... doctrinad", también nos dió la seguridad y este gran consuelo: "Yo estoy con vosotros todos los días hasta el fin del mundo". Su compañía, su ayuda, nos proporciona la sabiduría, el valor y el tacto que son necesarios para asegurar el triunfo.

Daniel Duque
Cali

Cristo viene otra vez

(Viene de la página 1a.)

más ciencias ocultas, con el único fin de darse cuenta sobre el criticado "fin del mundo".

Por un solo medio, el futuro se revela y el misterioso velo se levanta: "la Biblia profetiza que se acerca el fin del mundo... Indica que el más grande suceso de todos los tiempos, será la coronación de Cristo como Rey de reyes y Señor de señores."

En el Antiguo Testamento constantemente se lee que Cristo volverá a la tierra. Por ejemplo, en Isaías 66:15 "...Jehová vendrá con fuego, y sus carrós como torbellino, para tornar su ira en furor, y su reprensión en llama de fuego". En Jeremías 3:17 "En aquel tiempo llamarán a Jerusalén Trono de Jehová, y todas las gentes se congregarán a ella en el nombre de Jehová..." Daniel vió a Cristo en visiones, viniendo como Juez y Rey de la tierra. El nuevo canto que El enseñara a su pueblo encontramos en Sofonías 3 que habla también de la derrota del Anticristo.

"En el Nuevo Testamento, las predicciones de su venida son todavía más vivas y claras. Colosenses 3:4 "Cuando Cristo, vuestra vida, se manifestare, entonces vosotros

también seréis manifestados con El en gloria". En I Tesalonicenses, Pablo nos dice que esperemos al Hijo de Dios viniendo de los cielos. II Tesalonicenses nos pinta el cuadro de la venida gloriosa del Señor con sus Santos. En la epístola a Timoteo se lee que el Señor premiará a todos los que "aman su venida". Santiago exhorta a los lectores a que sean pacientes hasta la venida del Señor. Juan 14:2, 4 dice: "Voy, pues, a preparar lugar para vosotros. Y si me fuere, y os aparejare lugar, vendré otra vez, y os tomaré a mí mismo: para que donde yo estoy, vosotros también estéis".

Juan también hace el llamado a todos los creyentes: "Ahora somos hijos de Dios, y aún no se ha manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos que cuando El apareciere, seremos semejantes a El, porque le veremos como El es".

El Apocalipsis, el último libro de la Biblia, está destinado a referir los episodios importantes del fin del mundo, y de la venida de Cristo otra vez a la tierra.

"Mas el día del del Señor vendrá como un ladrón en la noche; en el cual los cielos pasarán con grande estruen-

Cursillo para Pastores en Medellín

(Viene de la página primera)

lor, profesor del Seminario Bíblico Latinoamericano de San José, Costa Rica, expuso, con indiscutible acierto, el tema «Consejos Psico-Pastorales»; el reverendo Keith Benson, residente en Córdoba, Argentina, hizo un desarrollo del tema «La misión de la Iglesia»; y el reverendo René Padilla trató el tema «El Pastor entre la Juventud».

Alrededor de cien pastores y obreros, de todos los campos de evangelización en Colombia, fueron registrados para participar en los estudios antes mencionados. De las iglesias menonitas asistieron los obreros Heriberto Lasso, Vicente Castillo y los misioneros Wilmer Quiring, Juan Savoia y Ernesto Friesen, por unos días.

Por Ernesto H. Friesen
Cali

III Convención

(Viene de la página central)

por el fuego de la hogera, escuchamos los testimonios y oraciones compuestos de deseos y peticiones de servir al Señor con más ánimo en lo que El tiene para cada uno. Como los tizones en la fogata queremos calentarnos mutuamente y trabajar unidos para ganar a muchos antes de que El venga.

En la juventud de nuestras iglesias se nota una plausible labor de evangelización. Para el presente año, con la innegable dirección de Dios y la decisiva cooperación de todas las Sociedades Juveniles de las iglesias cristianas, la nueva Junta Juvenil espera desempeñar su puesto de tal manera que todo sirva de loor a Dios y de crecimiento espiritual en cada joven.

Durante cada mes, por lo menos, se harán visitas a las iglesias con el fin de estrechar más los vínculos de fraternidad cristiana, y para animar, especialmente, a la juventud de dichas iglesias a que colaboren más y más en el esparcimiento del Evangelio, reconociendo como verdad irrefutable las palabras de San Pablo: "Así que, hermanos míos amados, estad firmes y constantes, creciendo en la obra del Señor siempre, sabiendo que vuestro trabajo en el Señor no es vano". (1 Corintios 15:58)

do, y los elementos ardiendo serán deshechos, y la tierra y las obras que en ella están serán quemadas. Pues, como todas estas cosas han de ser deshechas, ¿qué tales conviene que vosotros seáis en santas y pías conversaciones, esperando y apresurándoos para la venida del día de Dios, en el cual los cielos siendo encendidos, serán deshechos, y los elementos siendo abrasados, se fundirán?"

Antonio Mosquera
Bebedó, Chocó.